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PAUTA 

 

Grêmio Politécnico 

 

Anamaria Corbo (Direção) deu as boas-vindas aos novos integrantes do Grêmio 

Politécnico (Gestão 2024) e explicou como funciona o Conselho Deliberativo da EPSJV. 

 

O novo grêmio é composto por: 

 

Ana Vitória da Silva Carneiro (Secretaria) - 4º ano/Gerência em Saúde 

Lorena Vitória Castro Lima da Silva (Políticas Externas) - 4º ano/Gerência em Saúde 

Sophia de Macedo Abboud (Comunicação) - 4º ano/Gerência em Saúde 

Ewerton Amado de Souza (Integração Estudantil) - 4º ano/Gerência em Saúde 

Guinever da Silva Valério e Silva (Comunicação) - 4º ano/Gerência em Saúde 

Leonardo de Santana Werneck (Políticas Externas) - 4º ano/Gerência em Saúde 

Kawan Henrique Souza Correa da Silva (Integração Estudantil) - 3º ano/Biotecnologia 

Anací das Neves Santos (Finanças) - Radiologia 

Vitória Soares de Oliveira (Integração Estudantil) - 3º ano/Biotecnologia 

Sophia França Gadelha (Integração Estudantil) - 3º ano/Biotecnologia  

João Vitor Campos Andrade (Finanças) - 4º ano/Gerência em Saúde 

Giovana da Costa Andrade Trindade (Políticas Internas) - Radiologia 

Natalia Batista da Silva (Comunicação) - 4º ano/Análises Clínicas 

 

Atualização do Projeto Político Pedagógico da EPSJV 

 

Anamaria explicou que serão iniciados os debates para a atualização do Projeto 

Político Pedagógico (PPP) da Escola. Para coordenar o processo foi criada uma 

comissão formada por Tânia Camel (coordenadora geral), Marco Antônio Santos 

(coordenador adjunto), Márcia Lopes (Laborat), Mônica Murito (Latec), Paulo César 

Ribeiro (Lavsa) e Viviane Soares (Labform). 

 

Tânia e Marco Antônio apresentaram ao CD EPSJV a proposta de metodologia e o 

calendário de discussão do novo PPP propostos pela comissão.  

 

A proposta é que os debates tenham início em março de 2024, com discussões nos 

laboratórios e setores, em Grupos de Trabalho, seminários temáticos e assembleias. 

Após as discussões, laboratórios e setores enviarão as propostas atualizadas de seus 

Termos de Referência para que sejam avaliados pela Direção e a comissão do PPP no 

início de 2025. Em seguida, em março de 2025, haverá uma assembleia para 

aprovação do Regimento Interno e da estrutura da Escola. Em abril de 2025, haverá 

uma assembleia para a apresentação e aprovação do PPP atualizado. Serão enviados 

documentos para subsidiar cada uma dessas etapas. 

 



A Direção e a comissão destacaram a importância de que toda a Escola se mobilize 

para a atualização do PPP, pois essa deve ser uma discussão coletiva, envolvendo 

todos os trabalhadores para repensar as áreas de atuação dos laboratórios e setores 

e da Escola como um todo, no âmbito da Fiocruz e da Educação Profissional de Saúde. 

 

Os setores e laboratórios que desejarem podem solicitar a participação da Direção e 

da comissão em seus colegiados para discutir a atualização do PPP.  

 

Observatório de Territórios Sustentáveis e Saudáveis da Bocaina (OTSS) 

 

Leonardo Freitas, coordenador geral de Governança e Gestão do OTSS, da Vice-

Presidência de Ambiente, Atenção e Promoção da Saúde (VPAAPS), apresentou ao 

CD EPSJV o trabalho realizado pelo Observatório. O projeto teve início em 2009 e, 

desde 2014, foi constituído o OTSS como um programa institucional da 

VPAAPS/Fiocruz, no qual atuam cerca de 150 pessoas. 

 

Criado a partir de uma parceria entre a Fiocruz e o Fórum de Comunidades 

Tradicionais de Angra dos Reis (RJ), Paraty (RJ) e Ubatuba (SP), o OTSS é um espaço 

tecnopolítico de geração de conhecimento crítico, a partir do diálogo entre saber 

tradicional e científico, para o desenvolvimento de estratégias que promovam 

sustentabilidade, saúde e direitos para o bem viver das comunidades tradicionais em 

seus territórios. 

 

Com o apoio da Fiotec, o OTSS atua em territórios indígenas, quilombolas e caiçaras 

dos três municípios nas áreas de saneamento ecológico, agroecologia, turismo de 

base comunitária, promoção da saúde, educação diferenciada, justiça 

socioambiental, cartografia social, incubação de tecnologias sociais e monitoramento 

territorializado da Agenda 2030. 

 

Leonardo destacou alguns projetos do OTSS nos quais a Escola teve participação, 

entre eles o de saneamento ecológico na Praia do Sono, em Paraty (RJ); a construção 

da base de dados espaciais; a realização do Projeto Zika (Edital CNPq) e a realização 

da Oficina de Educação Popular e Educação Diferenciada. 

 

O coordenador do OTS também informou que o Observatório está organizando o 

Encontro Internacional de Territórios e Saberes, de 9 a 13 de setembro de 2024, no 

Rio de Janeiro, que tem como objetivo ser preparatório para Cop-30.  

 

Leonardo disse ainda que o OTSS está construindo uma proposta de convênio com a 

Petrobras para integrar atividades de pesquisa, ensino e extensão na área de 

Mudanças Climáticas e Ambiente, relacionados aos impactos à saúde em seis eixos: 

Vigilância em Saúde; Segurança Alimentar e Hídrica e Desastres; Educação 

Emancipatória; Gestão Costeira e Marinha; Racismo Ambiental/Populações; e 

Vulnerabilidades.  

 

Anamaria destacou que é preciso debater como participar de forma integrada com 

unidades e setores da Fundação que discutem mudanças climáticas e saúde no 

projeto com a Petrobrás, uma vez que essa temática é fundamental para a Fiocruz. 

Informou ainda que representantes da EPSJV já estão participando das reuniões com 

a Petrobras para o estabelecimento da parceria. 

 

Alteração do Plano de Curso de Especialização Técnica em Radioterapia 

 

Ingrid D’avilla (VDEI) informou que a CT de Ensino e Informação, em dezembro de 

2023, aprovou as alterações no plano de curso da Especialização Técnica em 

Radioterapia - mudança do título do curso e ampliação da carga horária total de 1920 



para 2080 horas. O curso é realizado em parceria com o Inca, desde 2016, e forma 

alunos de diversos estados do Brasil. 

 

O CD EPSJV aprovou, por unanimidade, a alteração no plano de curso. 

Mapeamento de processos na EPSJV 

 

Conforme já informado antes ao CD, Anamaria reiterou que está sendo feito um 

mapeamento de processos com os trabalhadores terceirizados da área de gestão da 

Escola para identificar as atividades de cada um, com vistas ao novo processo de 

licitação da terceirização, que está previsto para 2025. 

 

Lorenzo Borges (VDGDI), responsável pelo trabalho na EPSJV, fez uma apresentação 

sobre como está sendo realizado o mapeamento de processos na Escola, iniciado em 

março de 2023. Até o momento, já foi feito o mapeamento com os trabalhadores 

terceirizados da Direção e vice-direções. Atualmente, o processo está sendo realizado 

no Serviço de Administração e, em seguida, será feito no Serviço de Informática e 

setores ligados à Direção. A previsão é que o mapeamento seja concluído até o fim 

do primeiro semestre de 2025. 

 

Apresentação da proposta do Seminário EJA 

 

Ingrid D’avilla (VDEI) apresentou a proposta de seminário “Educação Profissional em 

Saúde e Educação de Jovens e Adultos na EPSJV: Desafios e Possibilidades de 

Integração”, elaborada pela Comissão da EJA para discutir a integração da Educação 

de Jovens e Adultos com a Educação Profissional em Saúde, conforme o que está 

previsto na missão da Escola. 

 

O evento será realizado nos dias 13 de março (das 9h às 17h) e 3 de abril (das 9h 

às 17h). Nas mesas serão debatidas as políticas nacionais e locais de EJA e 

experiências dessa modalidade de ensino na EPSJV e em outras instituições, com a 

participação de convidados externos e da Escola. Reforçou a importância da 

participação dos trabalhadores de todos os laboratórios da EPSJV, especialmente, 

para discussão de propostas de integração. 

 

Retorno do trabalho da Comissão de elaboração de normativa interna para 

a concessão de bolsas por projetos 

 

Anamaria informou que a comissão que está discutindo uma nova normativa interna 

para a concessão de bolsas de complementação salarial ainda não conseguiu elaborar 

uma proposta. A comissão atual é formada por Pedro Castilho (SADM), Antônio 

Marinho (Labgestão) e Cristiane Braga (Lic-Provoc). 

 

A Direção solicitou que laboratórios e setores indiquem novos membros para compor 

a comissão até o dia 28 de fevereiro 

 

INFORMES 

 

Relatório de Gestão 

 

Geandro Pinheiro (VDGDI) informou que a EPSJV está fortalecendo os instrumentos 

de monitoramento e avaliação das questões orçamentárias, com a volta da 

divulgação da planilha de execução orçamentária e o início da divulgação do Painel 

de Orçamento da Escola, atualizado em tempo real. 

 

Também como parte desse processo, passará a ser publicado anualmente o Relatório 

de Gestão da Escola. A primeira edição vai abranger o período 2021-2023 e deve ser 

publicada em maio de 2024. A partir disso, a publicação será anual. 



 

Movimentação de trabalhadores 

 

Jefferson Lopes, vindo da Fiocruz Minas, passa a compor o quadro de servidores da 

Escola, atuando na VDGDI. 

 

Marcelo de Luca, vindo do Hospital do Andaraí, vai atuar no Lavsa. 

 

Nancy Chagas, vinda da ENSP, está atuando na área de Saúde do Trabalhador, na 

SGP da Escola. 

 

Ronaldo Travassos (Laborat), Mário Mesquita (BEB) e Filippina Chinelli (Lateps) se 

aposentaram. Gianne Reis foi contratada para a vaga de Filippina no Lateps. 

 

Carla Cabral (Lateps) vai tirar um ano de licença sem vencimentos para acompanhar 

Helifrancis Condé (CCI), que está em licença de qualificação, na Espanha.  

 

7º Seminário da Pós-graduação da Escola Politécnica 

 

Foi realizado, nos dias 19 e 20 de fevereiro, o 7º Seminário da Pós-graduação da 

Escola Politécnica, que teve como tema “Fortalecer a interdisciplinaridade na 

Educação Profissional em Saúde”. 

 

O encontro definiu as diretrizes da pós-graduação para 2024 e discutiu as 

possibilidades da implantação de um doutorado profissional na Escola.  

 

Oficina da Red Cap Institucional 

 

Será realizada, no dia 18 de março, uma oficina de Red Cap Institucional para 

trabalhadores da EPSJV. O Red Cap é um extrator de dados usado para pesquisas. 

 

Edital PMA 

 

A EPSJV inscreveu seis trabalhos no edital do PMA e teve três propostas aprovadas 

no edital. 

 

Programa de Gestão e Desempenho (PGD) 

 

Será realizada, no dia 22 de fevereiro, a Reunião Aberta para iniciar o processo de 

discussão e implantação do PGD/EPSJV. O encontro terá a participação da 

coordenadora geral de Gestão de Pessoas (Cogepe) da Fiocruz, Andrea da Luz, e o 

chefe do Departamento de Desenvolvimento de Pessoas da Cogepe, Nelson 

Passagem. 

 

5ª Conferência Nacional de Ciência, Tecnologia e Inovação em Saúde e 4ª 

Conferência Nacional de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde 

 

Será realizada, de 4 a 6 de junho de 2024, em Brasília, a 5ª Conferência Nacional de 

Ciência, Tecnologia e Inovação em Saúde, que terá como tema "Ciência, Tecnologia 

e Inovação para um Brasil Justo, Sustentável e Desenvolvido". Anamaria destacou a 

importância do tema para a Escola e sugeriu que o Lic-Provoc discuta como a EPSJV 

pode se inserir na conferência. 

 

De 10 a 13 de dezembro, em Brasília, acontece a 4ª Conferência Nacional de Gestão 

do Trabalho e Educação em Saúde, com o tema “Democracia, Trabalho e Educação 

na Saúde para o Desenvolvimento: Gente que faz o SUS acontecer”. A EPSJV 



pretende organizar uma pré-conferência livre sobre trabalho e formação de técnicos, 

em parceria com as Escolas Técnicas do SUS. 

 

CD Fiocruz 

  

A reunião do CD Fiocruz, que será realizada nos dias 22 e 23 de fevereiro, terá como 

pautas o Programa de Empreendedorismo da Fiocruz; Relatório Anual da Ouvidoria 

Fiocruz; ações da Fundação para dengue e outras arboviroses; editais de 

financiamento da FINEP; Orçamento 2024; títulos honoríficos da Fiocruz; pactuação 

da ADIG; autorização da contratação de concessão de colaboração financeira a ser 

celebrada entre BNDES, FIOTEC, e FIOCRUZ para vacina de mRNA; e aprovação de 

conselheiros da Fiotec (Conselho Curador). 

 

Cooperação Internacional 

 

Ana Beatriz (CCI) informou que a equipe da Cooperação Internacional está disponível 

para participar de reuniões com os laboratórios e setores para conversar sobre a 

construção do plano de trabalho para o processo de redesignação da EPSJV como 

Centro Colaborador da Organização Mundial de Saúde (OMS) para a Educação de 

Técnicos em Saúde.  

 

Novos equipamentos 

 

A EPSJV adquiriu novos equipamentos para os laboratórios de práticas da Escola. 

Etelcia Molinaro (Latec) agradeceu à Direção e a outros setores envolvidos no 

processo de compra dos novos equipamentos. 

 

 

 

 

 

Presentes 

 

Alexandre Moreno (Labman) 

Ana Beatriz Noronha (CCI) 

Ana Reis (Lires) 

Ana Vitória Carneiro (Grêmio Politécnico) - convidada  

Anamaria Corbo (Direção) 

Antônio Marinho (Labgestão) 

Augusto César (Labform) 

Edilene Menezes (Lavsa) 

Etelcia Molinaro (Lateps) 

Geandro Pinheiro (VDGDI) 

Giovana Trindade (Grêmio Politécnico) 

Ingrid D’avilla (VDEI) 

Isabela Cabral (Lic-Provoc) 

João Vitor Andrade (Grêmio Politécnico) - convidada 

Kawan Henrique da Silva (Grêmio Politécnico) - convidado 

Leonardo Werneck (Grêmio Politécnico) - convidado 

Leonardo Freitas (OTSS) – convidado 

Lorena Vitória da Silva (Grêmio Politécnico) - convidada 

Lorenzo Borges (VDGDI) 

Márcia Lopes (Laborat) 

Márcia Valéria (Lateps) 

Marco Antônio Santos (convidado) 

Monica Vieira (VDPDT) 

Nina Soalheiro (Laborat) 



Pedro Castilho (SADM) 

Renata Reis (Lateps) 

Sophia Gadelha (Grêmio Politécnico) - convidada 

Tânia Camel (convidada) 

Telma Frutuoso (Lic-Provoc) 

Vitória Oliveira (Grêmio Politécnico) - convidada 

 


